



Pierre Laurent  
Secrétaire national du PCF  
Conseiller régional Ile-de-France

Paris, le 4 avril 2012

Madame, monsieur,

Voilà un moment que nous préparons cette lettre que je vous fais parvenir aujourd'hui.

A plusieurs reprises, ces dernières années, nous avons été amenés à réagir à propos de la laïcité et de la façon dont on parlait des questions religieuses dans le débat public. Et sur de nombreux sujets, nous sommes intervenus dans le débat public, nous avons agi. Pour leur part, les responsables religieux de notre pays interviennent régulièrement dans le débat public ; cela fut le cas de certains à l'occasion du choix politique de 2012, et ce fut le cas également de tous au moment où le débat sur la laïcité prenait un mauvais tournant.

Vous connaissez la façon dont le Parti communiste, au cours de son histoire, a tenu à poursuivre un dialogue avec les croyants sur les grands enjeux de notre temps et le sens de l'existence humaine. Cette lettre s'inscrit dans cette démarche. Elle vient à un moment de grands choix politiques pour notre pays ; elle aurait pu venir à un autre moment.

Les événements de la dernière période ont renforcé à nos yeux la nécessité de nous adresser aux croyants de notre pays.

Nous espérons seulement, par-delà les échéances électorales, que ce courrier permettra de poursuivre ce dialogue que nous avons toujours jugé fructueux. Il sera sans doute donné de la main à la main par les militants communistes autour d'eux pour inviter au débat.

Veuillez trouver dans cette lettre l'expression de notre sentiment pour poursuivre ce dialogue. Je tenais à vous la faire connaître personnellement.

Veuillez recevoir, l'expression de ma considération fraternelle,

**Pierre Laurent**